

Quand on lui faisait des observations au sujet des autres frais indispensables pour le coucher et la nourriture; elle répondait: "Pourvu que j'aille l'argent du voyage, cela me suffit; je jeûnerai, s'il le faut; et je couchera devant la sainte Grotte."

Elle partit donc avec le pèlerinage de Poitiers, le dimanche 2 juillet, fête de la Visitation. Arrivée à Lourdes le lundi matin, elle se traîna péniblement, aidée de sa béquille et de son bâton, jusqu'au lieu où se préparait la splendide cérémonie du couronnement. Elle eut le bonheur de faire la sainte communion à l'un des autels de l'Esplanade. Elle passa le reste de la journée et la nuit suivante en prières devant la Grotte. A une heure après minuit, elle entendit la sainte messe à la Grotte miraculeuse et y fit de nouveau la communion. Elle désirait vivement prendre un bain dans la piscine, mais la pauvre fille ne savait à qui s'adresser pour obtenir cette faveur. Enfin, s'étant fait renseigner, elle se prépara à sept heures du matin devant la petite chambre qui renferme le précieux réservoir. Quelques infirmes étaient arrivés avant elle, et elle dut attendre son tour.

A sept heures un quart, elle descendit dans la piscine et y resta sept ou huit minutes, sans rien éprouver de particulier, sauf un certain saisissement qu'elle attribua à la fraîcheur de l'eau. En sortant, il lui sembla que son pied était redressé et qu'elle le posait d'aplomb. Ayant pris ses vêtements, elle se releva pour mettre ses souliers; en ce moment, elle sentit un frémissement extraordinaire depuis la hanche malade jusqu'au bout du pied. "Je compris alors, dit-elle, que j'étais guérie, et mon émotion fut si forte que j'aurais suffoqué si je n'avais pas pleuré! Elle pleura donc de joie et de reconnaissance, en criant à travers ses larmes: "Je suis guérie!" Les personnes présentes dans la petite chambre s'umirent à son bonheur et réciterent en action de grâces deux dizaines de chapelet. La guérison eut lieu pendant la messe de Monseigneur le Nonce, au moment du *Pater*.

Ma miraculée parut bientôt au milieu des pèlerins, qui s'empressèrent autour d'elle avec une respectueuse émotion. "Il y avait des étrangers, dit Madeleine; et il y avait des pèlerins de Poitiers; mais je les ai à peine reconnus; je n'étais plus de ce monde!"

Au moment où elle fut introduite dans la Grotte, Monseigneur l'évêque de Poitiers se préparait à dire la sainte messe. "Monseigneur, dit un ecclésiastique, voici une de